
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00014            DEL  11/04/2024 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO WELFARE ANNO 2024 - PROGRAMMA PER LE 

ATTIVITÀ SOCIALI DESTINATE ALL'INFANZIA E ALLA PRE-ADOLESCENZA 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 11 del mese di aprile, alle ore 08:38 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DE GENNARO SIG. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele SI 

3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 RIZZO  Cesare SI 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 



 

5 LAPENNA  Alessando SI     

6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 10 consiglieri assegnati  

 



 

Oggetto: Programma per le attività sociali destinate all’infanzia e alla pre-adolescenza-anno 2024 (Linee di indirizzo 

Welfare anno 2024).  

 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

Con mail del 05.03.2024 il Direttore del V Municipio ha provveduto a trasmettere la relazione 

predisposta dal Servizio Sociale professionale del Municipio concernente le proposte progettuali 

volte a coinvolgere minori (di età compresa dai 6-ai 12/14 anni)  residenti sul territorio. 

Dalla relazione citata, si evince, in primo luogo, che l’estate rappresenta, per i minori, il tempo 

delle vacanze, il momento in cui è possibile esprimersi liberamente, lontano  dagli impegni, dai 

compiti, dalle lezioni scolastiche; è il momento più desiderato dell’anno, perché ci si può ritrovare 

con gli amici in spazi diversi e in tempi prolungati; tuttavia se il minore è lasciato a se stesso, si 

rischia che il tempo diventi noia, facilmente trasformabile in monotonia e per alcuni bambini un 

tempo di solitudine.  

Dalle considerazioni sin qui esposte emerge, pertanto, la necessità di coinvolgere minori e 

adolescenti in attività che possano stimolare la creatività mentale e l’empatia relazionare. 

Al fine di rendere concreto e immediato un simile obiettivo, il Servizio Sociale del V Municipio ha 

elaborato un progetto. 

La finalità generale del progetto consiste nella gestione costruttiva del tempo libero dei minori (in 

un numero massimo di 30) in una fase dell’anno, quella estiva, durante la quale gli stessi non sono 

impegnati nelle attività didattiche. 

In considerazione dell’ambiente sociale e culturale in cui vivono questi minori, connotato da 

assenza di stimoli necessari allo sviluppo, gli obiettivi che il progetto si propone sono la creazione  

di contesti aggregativi, ludico- ricreativi ed educativi. 

Tra gli obiettivi primari, inoltre, è ricompreso l’intento di veicolare valori positivi, quali l’amicizia, la 

solidarietà,  la correttezza ed il rispetto reciproco delle persone e degli ambienti di vita anche  

usufruendo della collaborazione della rete dell’associazionismo solidale presente sul territorio . 

Il progetto prevede, per di più, la predisposizione di una serie di attività ricreative, sportive e di 

educazione ambientale così suddivise: 

1. ATTIVITA’ RICREATIVE E SPORTIVE: nuoto, giochi e animazione in spiaggia presso 

piscine e/o stazioni balneari; volley, mini volley, mini basket, calcio, atletica leggera, 

ecc. che dovranno svolgersi presso idonee strutture; 



 

2. ATTIVTA’ LABORATORIALI: laboratori didattici o attività pratiche che dovranno 

svolgersi presso fattorie didattiche  

Il progetto, inoltre, prevede il coinvolgimento di un numero di minori (in una percentuale pari al 

20%) con disabilità di grado lieve, che saranno prevalentemente individuati dal Servizio Sociale del 

Municipio V. 

Nella relazione, inoltre, emerge la necessità di organizzare il progetto per quattro settimane nel 

periodo da stabilire. Le attività dovranno essere svolte presso idonee strutture ed essere realizzate 

dal lunedì al venerdì nelle ore antimeridiane e/o pomeridiane per almeno 4 ore giornaliere.  

In considerazione dell’estensione del Territorio del Municipio V, dovrà essere garantito il servizio 

di trasporto, dai punti di raccolta predisposti, con la presenza di un operatore sul mezzo, per il 

prelevamento e accompagnamento dei minori. 

Per quel che attiene le risorse umane da impiegare la Società/Cooperativa aggiudicataria dovrà 

garantire personale qualificato, con adeguata e comprovata esperienza in progetti similari. 

Le attività sportive dovranno essere espletate da educatori, animatori/istruttori accreditati, in 

particolare: 

 n. 3 educatori in possesso della laurea in Scienze dell’Educazione o laurea equipollente, di 

cui n. 1 anche con funzione di coordinatore ed in possesso dei requisiti di cui all’ art 46 del 

Reg. reg. n. 4/2007 e s. m. i.;  

 n. 3/5 animatori-istruttori (uno ogni 10 bambini). 

Sarà cura del soggetto aggiudicatario, infine, organizzare e pubblicizzare il progetto, mantenere 

rapporti costanti con i genitori dei partecipanti e con questo Servizio Sociale, somministrare i 

questionari di gradimento customer satisfaction ai minori e ai genitori ed infine elaborare un 

report finale. 

In conclusione, alla luce di quanto sin qui esposto, emerge la necessità di attivarsi, nel più breve 

tempo possibile, al fine di realizzare e concretizzare il progetto dettagliatamente esaminato, per 

l’importanza dell’obiettivo ultimo che il progetto stesso mira ad attuare 

 

  

VISTA la mail del 05.03.2024 trasmessa dal Direttore del V Municipio, avene ad oggetto “Proposte 

di programma per attività sociale destinate all’infanzia e adolescenza anno 2024”;  



 

VISTO il progetto minori presentato dal Servizio Sociale Professionale del V Municipio;  

VISTE le norme e le disposizioni richiamate in narrativa; 

VISTO il d. lgs. N. 267/2000 

VISTO l’art. 55 del vigente Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi dei Municipi; 

DELIBERA 

Per le motivazioni in precedenza espresse che qui si danno come integralmente riportate 

1.di approvare Programma per le attività sociali destinate all’infanzia e alla pre-adolescenza-anno 

2024 (Linee di indirizzo Welfare anno 2024); 

 

2.dare mandato alla Direzione del Municipio di porre in essere tutti gli adempimenti 

amministrativi e le procedure previste per la realizzazione di quanto sopra esposto. 

 



 

 

Con nr.  08 vot i  favorevol i  (Rizzo, Chieppa, Noviel lo,  De Gennaro,  

Lomoro, Piscopo, De Benedict is,  Valer io),  

nr.1 voto contrar io (  de Stasio) ,  

nr.  1 astenuto (  Lapenna),  

nr.  1 assente (  Brandi)    

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 Con nr .08 vot i  favorevo l i  (R izzo,  Ch ieppa,  De Gennaro,  Lomoro,  Nov ie l lo ,  P iscopo,  De 

Bened ic t is  ,  Va le r io ,  )  n r .  1  vo to  cont rar io  (  de  Stas io )  ,n r .  1  as tenuto  (  Lapenna)  ,  n r .1  

assente  (  B rand i )  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 







 

Con nr .  03 vot i  favorevol i  (  de Stas io ,  Lapenna, Piscopo) ,  
nr .  2  astenut i  (  De Gennaro,  De Benedic t is )  ,  
nr .  5  vot i  contrar i  (Va ler io ,   Chieppa,  Lomoro,  Novie l lo ,  Rizzo )  
nr .  1  assente (  Brandi)   

   



 

3. Esame ed approvazione delle linee d’indirizzo 

dell’avviso pubblico per contributi in materia di 

attività sociali per l’infanzia e la pre-adolescenza 

per l’anno 2024 

 

Presidente 

Passiamo al punto n. 3 dell'ordine del giorno: “Linee di 

indirizzo avviso pubblico contributi attività sociali per 

l'infanzia e preadolescenza anno 2024”. “Oggetto: 

“Programma per le attività sociali destinati all'infanzia e 

alla preadolescenza anno 2024. Il Consiglio Municipale, con 

email del 5/3/2024, il Direttore del Municipio V ha 

provveduto a trasmettere la relazione predisposta dal 

servizio sociale professionale del Municipio, concernente 

le proposte progettuali volte a coinvolgere minori di età 

comprese fra i 6, 12 e 14 anni residenti sul territorio. 

Dalla relazione citata si evince in primo luogo che 

l’estate rappresentata per i minori, il tempo delle vacanze 

è il momento in cui è possibile esprimersi liberamente 

lontano dagli impegni, dai compiti e dalle lezioni 

scolastiche. È il momento più desiderato dell'anno, perché 

ci si può ritrovare con gli amici in spazi diversi e in 

tempi prolungati. Tuttavia se il minore è lasciato a sé 

stesso si rischia che il tempo diventi noia, facilmente 

trasformabile in monotonia e per alcuni bambini un tempo di 

solitudine. Dalle considerazioni sin qui esposte emerge, 



pertanto, la necessità di coinvolgere minori e adolescenti 

in attività che possano stimolare la creatività mentale e 

l'empatia relazionale. Al fine di rendere concreto e 

immediato un simile obiettivo, il servizio sociale del 

Municipio V ha elaborato un progetto, la finalità generale 

del progetto consiste nella gestione costruttiva del tempo 

libero dei minori in numero massimo di 30 in una fase 

dell'anno, quale estiva, durante la quale gli stessi non 

sono impegnati in attività didattiche. In considerazione 

dell’ambiente sociale e culturale in cui vivono questi 

minori, connotato da assenza di stimoli necessaria allo 

sviluppo, gli obiettivi che il progetto si propone sono la 

creazione di contesti aggregativi, ludico-ricreativi ed 

educativi. Tra gli obiettivi primari, inoltre è ricompreso 

l’intento di veicolare valori positivi quali l'amicizia, la 

solidarietà, la correttezza e di rispetto reciproco delle 

persone, degli ambienti di vita anche usufruendo della 

collaborazione della rete dell'associazionismo solidale 

presente sul territorio. Il progetto prevede per di più la 

predisposizione di una serie di attività ricreative, 

sportive ed educazione ambientale costi suddivise; punto 1) 

attività ricreative sportive, nuoto, giochi, animazione in 

spiaggia presso piscine o stazioni balneari, volley, 

minivolley, minibasket, calcio, atletica leggera, etc., che 

dovranno svolgersi presso idonee strutture; punto 2) 

attività laboratoriali, laboratori didattici e attività 

pratiche che dovranno svolgersi presso fattorie didattiche. 



Il project inoltre prevede il coinvolgimento di numeri di 

minori in percentuale pari al 20% con disabilità di grado 

lieve, che saranno prevalentemente individuati dal servizio 

sociale del Municipio V. Nella relazione emerge la 

necessità di organizzare il progetto per 4 settimane nel 

periodo da stabilire. Le attività dovranno essere svolte 

presso idonee strutture, ed essere realizzate dal lunedì al 

venerdì nelle ore antimeridiane e/o pomeridiane per almeno 

4 ore giornaliere. In considerazione dell'astensionismo del 

territorio del Municipio V, dovrà essere garantito il 

servizio di trasporto dei punti di raccolta predisposti, 

con la presenza di un operatore sul mezzo, per il 

prelevamento e l’accompagnamento dei minori. Per quel che 

attiene le risorse umane da impiegare, la società 

cooperativa aggiudicataria dovrà garantire personale 

qualificato con adeguata e comprovata esperienza in 

progetti similari. Le attività sportive dovranno essere 

espletate da educatori, animatori e istruttori accreditati, 

in particolare n. 3 educatori in possesso della laurea in 

scienze dell’educazione e laurea equipollente, di cui uno 

anche con funzione di coordinatore ed in possesso dei 

requisiti di cui all'articolo 46; n. 3-5 animatori 

istruttori, 1 ogni 10 bambini. Sarà cura del soggetto 

aggiudicatario, infine, organizzare e pubblicizzare il 

progetto, mantenere rapporti costanti con i genitori dei 

partecipanti e con questo servizio sociale. Somministrare i 

questionari di gradimento, customer satisfaction, ai minori 



e ai genitori, ed infine elaborare un report finale. In 

conclusione, alla luce di quanto sin qui esposto emerge la 

necessità di attivarsi nel più breve tempo possibile, al 

fine di realizzare e concretizzare il progetto 

dettagliatamente seminato per l'importanza dell'obiettivo 

ultimo, e che il progetto stesso mira ad attuare”. Possiamo 

procedere con la votazione per alzata di mano? Ci sono 

interventi in merito? 

 

Consigliere Noviello 

Premetto che io voterò a favore di queste linee di 

indirizzo del Welfare, per il semplice fatto che viste le 

tempistiche e per quanto riguarda i regolamenti, in vista 

delle elezioni ci sono pochissime finestre per poter 

deliberare, personalmente non mi prendo la responsabilità 

di lasciare una certa fascia di utenza scoperta nel periodo 

estivo per determinate attività che ogni anno si svolgono. 

Punto primo; il 5 marzo sono state inviate le linee di 

indirizzo, io personalmente non le ho ricevute, però questo 

voglio è irrilevante perché soprattutto negli ultimi anni 

di Amministrazione, la nostra 2019, ad oggi abbiamo sempre 

chiesto un confronto con il servizio sociale affinché anche 

noi fossimo a conoscenza anticipatamente delle linee di 

indirizzo, potendo portare anche noi magari delle proposte. 

Puntualmente c'è stato risposto che solo ed esclusivamente 

il servizio sociale conosce l'utenza, le attività e tutto 

quanto, perché la Consigliera Noviello si lamenta proprio 



quest'anno e non si lamenta negli anni precedenti. Spiego; 

io sono Consigliere dal 2014 e sono stata anche Presidente 

della Commissione Welfare. Dal 2014 al 2019 noi siamo stati 

in grado di proporre altri progetti che hanno avuto 

un'integrazione con la cittadinanza, abbiamo avuto anche 

progetti di educativa di strada, che magari non erano molto 

visibili e sponsorizzati, ma hanno avuto un riscontro 

estremamente positivo specie sulla fascia di adolescenti, 

che è la fascia che in questi progetti che vengono proposti 

viene meno coinvolta, ma che vedendo la destinazione del 

progetto è la fascia assolutamente più a rischio del 

territorio, soprattutto in certi quartieri dove noi 

pensiamo che sia tutto tranquillo, che ci siano solo 

persone di buona famiglia, che sia tutto tranquillo e che 

non ci siano minori a rischio devianza, ma invece non è 

così. Io vorrei un attimo ricordare che le linee di 

indirizzo non solo dovrebbero essere fatte dalla 

Commissione, quindi per il Welfare noi questa operazione 

non l'abbiamo mai fatta, ma perlomeno si è sempre chiesto 

un confronto con gli assistenti sociali. Quest'anno le 

linee di indirizzo hanno ad oggetto un progetto che è dal 

2013, ma anche prima, veniva puntualmente ripetuto che 

ormai è diventato completamente obsoleto, ed è il classico 

progetto di quando all’ultimo non si sa quale progetto 

Welfare fare e facciamo la masseria didattica, sempre 

quella. Se andate a prendere i progetti Welfare degli 

ultimi vent'anni, tranne qualche eccezione, la masseria 



didattica. Quest'anno nel 2024, dove l'attenzione ai minori 

si è sviluppata in vent'anni perché abbiamo i social, 

abbiamo tutto quanto, va bene il contatto con la natura, è 

bellissimo e va bene tutto, ma stiamo nuovamente a 

riproporre la masseria didattica. Ripreciso; ora dovrò 

abbandonare un attimo il Consiglio, ma torno e spero di 

poter votare le linee di indirizzo perché, ripeto, non mi 

prendo la responsabilità di lasciare una certa utenza 

scoperta di determinati progetti che l'estate stanno in 

attesa, soprattutto i genitori. Voglio ricordare una cosa, 

che sia di memoria anche a chi verrà dopo di noi; le linee 

d’indirizzo le votiamo noi, se noi oggi non votiamo a 

favore di queste linee di indirizzo è bene ricordare al 

servizio sociale, che io in simpatia e per me fa sempre un 

ottimo lavoro, le linee di indirizzo non passano. Quindi 

che sia chiaro che se qualcuno vuole mettersi per caso di 

traverso; non è un mettersi di traverso, ma è tutto un 

diritto secondo il regolamento sul decentramento che il 

Consiglio vota le linee di indirizzo. Se il Consiglio non 

vota a favore delle linee di indirizzo, le linee di 

indirizzo non passano, le può anche redigere l’Assessore in 

persona, ma le linee di indirizzo municipali non passano. 

Questa è una cosa che purtroppo negli anni non è stata 

chiara, e che un confronto con la parte politica, che non è 

il male assoluto sempre, non avrebbe fatto male a nessuno e 

magari avrebbe anche conciliato. Io ve lo confesso; se noi 

avessimo avuto tempi più diluiti io non avrei votato queste 



linee di indirizzo, però siccome è l'ultima finestra per 

poter deliberare io non mi voglio prendere la 

responsabilità di lasciare la stagione estiva scoperta.  

 

Direttore 

Forse bisogna fare un piccolo chiarimento. Negli anni 

scorsi abbiamo avuto sollecitazioni sulla lotta alla 

dispersione scolastica per le attività che riguardavano i 

minori e i preadolescenti, specialmente dopo il Covid c'è 

stato un problema molto grave. Quindi praticamente negli 

ultimi anni i progetti per i minori e la preadolescenza 

sono stati focalizzati, come l'ultimo “Nessuno escluso”, 

sul recupero dei minori che erano più a rischio di 

dispersione scolastica. Dovendo seguire questi progetti 

anche dal punto di vista cronologico l'anno scolastico, la 

spesa contabile doveva essere operata sul budget dell'anno 

scolastico, quindi per esempio “Nessuno escluso” segue 

l'anno scolastico 2023/2024. È chiaro che essendo il 

servizio nell’anno 2024 abbiamo dovuto utilizzare il budget 

del 2024, quindi quello che è avanzato dal budget 

complessivo previsto per questo tipo di servizi sono circa 

17.000 euro e rotti. Conseguentemente poiché dal punto di 

vista proprio pratico realizzativo, quando tu indici una 

procedura di affidamento già per 47.000 euro, quanto è 

normalmente un progetto di questo tipo, hai grosse 

difficoltà a trovare qualcuno che ti risponda. Con budget 

ancora più illimitati non trovi nessuno, quindi si è 



cercato di trovare un qualche cosa che potesse funzionare 

con questo budget limitato e la cosa è stata pensata 

specificamente per borghi e agglomerati del nostro 

territorio, che sono più distanti dai centri di 

aggregazione; per esempio noi abbiamo il CSF, l'Accademia 

del cinema e altre attività qui attorno, però per esempio 

proprio Palese è abbastanza sfornita di queste attività. 

Quindi si è cercato in qualche maniera, con quello che si 

aveva a disposizione, in qualche modo di equilibrare la 

situazione e quindi non è stato brillantissimo come 

progetto, è vero, però dal punto di vista pratico non 

avevamo tante alternative.  

 

Presidente 

Prego, Consigliere De Benedictis. 

 

Consigliere De Benedictis 

Grazie. Io sono pienamente d'accordo con quanto ha detto la 

Consigliere Noviello, io la ringrazio direttore per aver 

dato delle spiegazioni, ma noi non stavamo contestando una 

questione di progetti di attività, perché sappiamo 

benissimo che questi sono progetti che devono ricadere su 

famiglie che hanno più rischi e che non si possono 

permettere delle attività estive, e ci va benissimo che in 

estate i bambini abbiano la possibilità di usufruire di 

attività gratuitamente. Il problema nasce dal fatto che 

ogni anno noi abbiamo chiesto, forse abbiamo sbagliato a 



non lamentarci negli altri anni e abbiamo cercato di 

parlarne in maniera chiara con voi, per avere un incontro 

con gli assistenti sociali. Ci è stato risposto che per la 

privacy non potevamo avere i nomi, ma noi non volevamo i 

nomi delle famiglie dei bambini, bensì volevamo sapere e 

progettare insieme dei laboratori. Per quanto riguarda la 

data voglio ricordare, mentre la Consigliera Novello diceva 

“Non è importante” è importante perché voi - dico voi 

perché è stato fatto da voi - il 5, ma noi abbiamo ricevuto 

quelle linee durante una Commissione dov’era in 

collegamento il Presidente Brandi e noi ci siamo lamentate, 

e il Presidente immediatamente avendo sentito che nessuno 

di noi della Commissione avesse ricevuto le linee da dover 

votare, perché giustamente come dice la Consigliera 

Noviello siamo noi che le dobbiamo votare, ma dobbiamo 

votare perché ci vengono imposte? Noi non conoscevamo 

neanche il budget, non l'abbiamo mai saputo, abbiamo solo 

votato, ci siamo fidati, però ci aspettavamo almeno una 

cosa in questi anni; che in una seduta o a livello 

unitario, perché è tutto il Consiglio che vota le linee di 

indirizzo Welfare, pure una riunione è andato bene, è 

andato male, cosa avete sentito voi, quanti bambini 

realmente hanno partecipato, se è andato meglio il nuoto 

del calcio noi avevamo diritto di saperlo, non è che 

stavamo chiedendo chissà cosa. Questa cosa non è avvenuta, 

io spero che chi venga dopo di noi questa cosa ne faccia 

tesoro, oppure penso che dalla Prima Commissione il termine 



Welfare toglietelo così almeno non ce l'abbiamo, non lo 

sappiamo ed evitiamo... dobbiamo solo votare, allora si 

dice; noi facciamo, scriviamo e voi votate, non dovete 

sapere né quanto costa né qual è il budget che è stato 

utilizzato in quell'anno e abbiamo dei residui. Noi non 

sappiamo nulla. Io apprendo adesso di 17.000 euro, ma 

neanche su quella delibera, a noi lo sport e per la cultura 

ci chiedete di andare a scrivere 1.000 euro, 500 euro. 

Perché noi, invece, in quel Welfare non abbiamo un numero? 

Non ci sono i numeri, c'è un progetto che per carità può 

essere antico, l'importante è che i bambini lo svolgano e 

stiano bene durante l'estate e abbiamo tirato dalla strada 

dei bambini che la mattina stanno a fare delle attività con 

degli esperti, quindi facciamo qualcosa di molto valido. 

Però per quanto concerne la questione nostra dei grandi, 

forse bisognerebbe usare maggiore correttezza in quello che 

dobbiamo fare e in quello che dobbiamo votare, oltre ad 

avere del tempo. Grazie. 

 

Presidente 

Perfetto. Condivido anch'io quanto esposto dal Consigliere 

De Benedictis. La parola al Consigliere De Stasio. 

Consigliere De Stasio 

Grazie. Questa è storia vecchia, Direttore, si sono 

succeduti Direttori, si sono succeduti mandati, 

Consiglieri, però la storia è rimasta inalterata, cioè le 

linee del Welfare anche se il regolamento del 



decentramento, il regolamento del Comune prevede che devono 

essere date dal Consiglio Municipale, le linee di indirizzo 

del Welfare le dettano sempre gli assistenti sociali e 

questa cosa non va bene. Non va bene per due motivi, e 

glieli spiego; dietro a questi progetti ci sono delle 

assegnazioni, ci sono dei soldi che vanno destinati a 

determinate associazioni e siccome noi conosciamo mai 

niente di queste associazioni, chi sono, qual è il 

progetto, quanti soldi si spendono, per quale motivo si fa 

quel progetto e non un altro, perché è una tattica che si 

arriva all'ultimo giorno del Consiglio Municipale dove si 

dice o approviamo queste o non si approva niente. Io sono 

del parere, lo dico a tutti, di ritirare il progetto 

Welfare e siccome abbiamo un Consiglio venerdì prossimo, di 

approfondire questo argomento perché secondo me è 

importante anche capire le somme in questo momento storico 

del Comune di Bari, quindi devono essere capite e recepite 

da tutti i Consiglieri perché ognuno di noi deve votare con 

coscienza e con contezza dei fatti. Quindi chiedo il ritiro 

e chiedo di metterlo ai voti. Grazie. 

 

 

Direttore 

Devo precisare che in base al combinato disposto 

dell'articolo 23 del regolamento sul decentramento, 

dell'articolo 38, comma 4, del Testo Unico degli enti 

locali 267/2000, nonché del D.Lgs. 182/91, questo Consiglio 



rimane in carica fino al termine ultimo per l'indizione dei 

comizi elettorali, che è 55 giorni prima delle elezioni, 

che scadrebbe quindi domenica. Dopodiché si potrà riunire 

per le attività indifferibili ed urgenti, che credo siano 

il rendiconto di gestione... 

 

(Interventi svolti lontano dal microfono)  

 

Direttore 

Il 22, ma quello è semplicemente... deve essere compatibile 

con questi canoni, questo vi volevo far presente.  

 

Presidente  

Passo la parola al Consigliere Piscopo. 

 

Consigliere Piscopo 

Grazie, Presidente e direttore. Comprendo perfettamente 

tutte le norme e i regolamenti, però sappiamo benissimo che 

a tutto questo si aggiungono la prassi e la consuetudine. 

Io credo che è in possesso di una bellissima terminologia 

della collega Noviello, quando dice che noi come aspetto 

politico non rappresentiamo il male assoluto, significa che 

aprire un dialogo con noi era importante anche perché 

abbiamo, così come bene ha detto la stessa collega 

Noviello, un'arma fortissima che è quella di bocciare e non 

approvare qualsiasi cosa fatta altrove. Perché dico questo 

e perché introduco questa situazione, Presidente e di 



conseguenza anche al direttore? Perché per esempio io avrei 

proposto quel bellissimo progetto che ha preso spazio nel 

quartiere San Pio, che riguarda veramente il recupero di 

tanti adolescenti, di tanti ragazzi che hanno bisogno e che 

vivono in un contesto sociale-familiare abbastanza 

complicato, per non dire nulla, all'interno di sappiamo 

anch'esso abbastanza complicato. Per intendersi, Direttore 

e lei questo lo sa a memoria, mi riferisco al progetto 

“Sole e Luna” non c'è traccia... 

 

Direttore 

Quello fino a giugno ci sarà... 

 

Consigliere Piscopo 

Un attimo Direttore, mi faccia finire, ha detto bene fino a 

giugno e non si ha traccia del futuro. Io lo ritengo un 

progetto molto indispensabile, che ha prodotto tantissimi 

benefici per tutte le famiglie all'interno dei quali ci 

sono adolescenti che hanno avuto dei miglioramenti, per 

quello che mi riferiscono coloro che partecipano a questo 

percorso, perché tale è, dicevo grossi benefici sotto il 

profilo psicologico e anche fisico in alcune circostanze. 

Per cui per esempio noi l'avremmo proposto, quindi 

condivido senz'altro il ragionamento della collega 

Noviello, e lì dove ovviamente ci sono le possibilità di 

rivedere un po' tutto noi siamo a completa disposizione 

perché credo, Presidente e Direttore, che è opportuno 



quantomeno informare e chiedere un parere, a proposito di 

statuti regolamenti e leggi, all'organo politico. Grazie. 

 

Presidente 

Allora vogliamo procedere con la votazione. Direttore, che 

facciamo? 

 

Direttore 

Io vi consiglio di approvarle, anche perché sennò andrebbe 

a finire... è indifferibile all’urgenza, se lo possono 

approvare anche gli altri che verranno dopo di voi. Ho 

delle perplessità, perché io comunque dovrei scrivere al 

Segretario e dire “Cosa posso fare nel Consiglio del 22?” 

sicuramente la relazione del mandato, che non è un 

provvedimento nel senso che non incide su nessuno... è 

semplicemente un resoconto doveroso e sicuramente nulla 

quaestio, si può fare. Poi per altre cose dove si prendono 

le decisioni c'è straordinaria amministrazione, e non c'è 

indifferibilità ed urgenza, non vorrei... 

 

(Interventi svolti lontano dal microfono)  

 

Direttore 

Quello che possiamo fare, poi figuratevi... 

 

Presidente 

Procedo con la votazione, per cortesia.  



 

Direttore 

Effettivamente se, come dovrebbe essere, nel frattempo 

arriva il decreto per l’indizione dei comizi elettorali il 

rinvio è 

subordinato alla dichiarazione di indifferibilità ed 

urgenza del provvedimento, come per esempio vi dicevo il 

fatto del rendiconto di gestione. In questo caso è un po' 

così così.  

 

Presidente 

Procediamo con la votazione per alzata di mano? Facciamo la 

votazione. Procediamo con la votazione della proposta di 

ritiro dell’ordine del giorno n. 3 “Linee di indirizzo di 

avviso pubblico per contributi in materia di attività 

sociali per l'infanzia e per la preadolescenza per l'anno 

2024”. Il ritiro è proposto dal Consigliere De Stasio. 

Procediamo con la votazione. 

 

 

 

Direttore 

Consigliere De Stasio, favorevole. 

Consigliere Valerio, contrario. 

Consigliere Nicola Chieppa, contrario. 

Consigliere Vincenzo Lomoro, contrario. 

Consigliera Angela Noviello, contrario. 



Consigliere De Gennaro Nicola, astenuto. 

Consigliere Alessandro Lapenna, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, contrario. 

Consigliere Antonietta De Benedictis, astenuto. 

Consigliere Michele Piscopo, favorevole. 

I sì sono 3, i no sono 5. La mozione di ritiro è respinta. 

 

Presidente 

Procediamo con la votazione. 

 

Direttore 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

Consigliere Vincenzo Lomoro, favorevole. 

Consigliera Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere De Stasio Antonio, contrario. 

Consigliere Lapenna Alessandro, astenuto. 

Consigliere Michele Piscopo, favorevole. 

Consigliere De Benedictis Antonietta, favorevole. 

Consigliere Valerio Teresa, favorevole. 

Do atto che a maggioranza la delibera è approvata.  

Passiamo all’immediata esecutività. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

Consigliere Vincenzo Lomoro, favorevole. 



Consigliera Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere De Stasio Antonio, contrario. 

Consigliere Lapenna Alessandro, astenuto. 

Consigliere Michele Piscopo, favorevole. 

Consigliere De Benedictis Antonietta, favorevole. 

Consigliere Valerio Teresa, favorevole. 

Do atto che anche sull’immediata esecutività c’è 

maggioranza favorevole. 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Nicola De Gennaro 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

03/05/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 03/05/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 03/05/2024 al 17/05/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  
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                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 
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pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 
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